
內地積極推動內陸省份經濟發展，本港參與其中的作用和角色值得

探討。港區安徽省政協委員、胡良利集團(控股)有限公司集團主席胡劍

江向記者表示，目前國家正逐漸走向文明富強的社會主義現代化，安徽省亦正起着翻

天覆地的改變，積極發展高增長的企業，在企業發展過程中，融資是其中一項相當重

要的環節，而香港作為國際金融中心，從人才到監管制度等範疇，都已經達到頂尖水

平，香港應該把握機會，尋求合作，否則機會一旦錯失了，就算日後付出再大的努

力，可能也無法追回。 ■香港文匯報．人民政協專刊 記者 鄭治祖
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省政府「母基金」 助投資落戶
胡劍江接受香港文匯報．人民政協專版記者訪

問時指出，隨着內地致力推動深化改革，激發市
場活力，目前安徽省正積極進行招商引資，選擇
合適的產業配對，並推動產業轉移，從勞工密集
產業轉營為高增長企業。他表示，安徽省政府亦
提供很多優惠，除了提供稅務優惠之外，同時亦
提供一個名為「母基金」的專款專項協助。以高
科技產業為例，若計劃到安徽省投資，一旦符合
母基金的條件，母基金就會提供一半資金，而有
關撥款受到監管，以達到恰當的企業責任，「這
是其他省市未有的，希望將其做大、做強，讓參
與企業扎根安徽。」

港任皖「窗口」 招商達雙贏
至於香港如何配合，胡劍江認為目前有些言論

指跨省企業會淘空香港，他對此絕不認同，反之
發展跨省企業，更能達到共贏，「港資在內地投
資，他們會聘請香港學生，從而亦增加年輕人的
就業機會」，加上香港作為國際金融市場，無論
在融資、金融架構監管等，已經相當之成熟，香
港可以利用本身的特殊環境，扮演安徽與國際之

間的「窗口」，進行招商引資的工作，對安徽及
香港來說都是雙贏。
「目前已經是高科技年代，市場的一舉一動，

直接牽動全球，為免落後於形勢，必須懂得審視
環境及世界的大趨勢。」胡劍江表示，外圍形勢
的轉變「快到你追不上」，今日失去了時機，便
會立即落後於大形勢，想再發力追也會追不上。
他以展覽業為例，10多年前，台灣的展覽業曾經
鬆懈了一次，立即被香港爬過了頭，在這10多年
以來，無論台灣如何發力，仍然落後於香港。他
寄語香港人應該把眼光放遠一些，除了不斷提升
香港的軟、硬件之外，亦可以多走一步，到內地
開拓機會。

高鐵通車 安徽吸引力增
面對南方城市營運成本開始偏高，很多具規模

的產業開始北移，胡劍江形容，安徽有地理優
勢，隨着高鐵通車，大大解決了交通運輸的問
題，加上近年省政府積極搞好工業園區發展，歡
迎高新科技投資。他認為省政府應提供適當的配
套，吸引產業在安徽落地生根，又指香港擁有大
量具國際視野的人才，呼籲年輕的香港新一代把
握機會，擴闊視野。
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■■胡劍江指香港應該把握皖融資胡劍江指香港應該把握皖融資
機會機會，，一旦錯失一旦錯失，，日後付出再大日後付出再大
的努力的努力，，可能也無法追回可能也無法追回。。

身為基督徒的胡劍江，以牧者無私奉
獻的精神，全情投入於安徽發展，從興
建學校、老人院，到安排年輕一代實地
考察，直接了解國家的民情等，凡事都
親力親為。他形容自己「身在香港、情

在安徽」，從協助老牧師服務安徽省，到擔任
兩屆安徽省政協委員，早已對安徽省建立了深
厚的感情。
胡劍江表示自己在安徽省並無任何投資，當

初走到安徽省，完全是老牧師的「穿針引
線」，「教會很愛錫安徽，早於30年前，老牧
師已經服務安徽省，當時安徽較為落後，老牧
師從沒計較，這種無私奉獻的精神，實在令人
感動」，並指老牧師年事已高，作為後輩，希
望能夠薪火相傳，秉承老牧師的步伐，在安徽

默默耕耘。他認為，無論是潮州人或安徽人，大家都是
中國人，為國家貢獻是一種榮譽。

憶服務初簡陋 歷轉變覺驕傲
胡劍江憶述，老牧師與大家分享指，當初到安徽服務

時由於當地條件較為簡陋，無論是水泥、紅磚等，全都
是親自跑到有關店舖入貨，又要親身到工地監督施工進
度，每個步伐都跟到足；由於這些錢來自教會，在籌募
過程中，一分一毫均得來不易，所以需要小心處理，每
一個項目都要清清楚楚，計得妥妥當當。
親身經歷安徽的轉變，胡劍江指出，當地的城市規

劃、交通運輸系統、機場規模等，正在不斷完善，社會
生活條件亦大幅提升；而當地的經濟模式亦有很大變
化，政府積極推動產業轉移，把農地有規劃轉為土地
房、工廠地，發展一日千里。旅遊方面，他表示黃山風
景區加設了纜車系統，酒店更從簡陋、潮濕的小旅館，
變成具規模的大酒店，凡此種種，實在值得驕傲。

皖人熱情單純 交往親切窩心
他認為，無論硬件如何改變，當地人的心一直沒有任
何改變，「安徽人相當之熱情，很有教養，各人都有一
顆很單純的心，在交往的過程中，令人感到很親切及窩
心。」

■香港文匯報．人民政協專刊記者 鄭治祖
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■身為「信愛慈善基金」創辦人，胡劍江(左)
與余德淳(右)捐款給歡樂滿東華。
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中國國力日漸強大，
在國際舞台上舉足輕

重。胡劍江形容，能夠參與這個歷史大
洪流內，實在是相當「浪漫」，「國家
發展正值輝煌的時刻，自己立足於香
港，背靠祖國，面向國際，在這個交匯
點上，能夠出一分力，為國家作出貢
獻，實在是一件很美妙之事情。」他指
國家正高速發展，同時亦面對史無前例
的挑戰，形勢複雜多變，然而有幸參與
其中，已經是很奇妙的事情。
世代從事珠寶生意，近年業務更擴展
到地產、品牌管理、石油及鋁材業務
等，作為典型的愛國商人，胡劍江認
為，「若現時再談甚麼列強議題，已經
再沒有市場了，但是面對瞬息萬變的國
際形勢，具備國際視野，是一個很寶貴
的經驗。」他認為自己在美國修讀商業
管理、電腦、資訊科技及心理學，回港
協助家族生意，有豐富學歷之餘，更有
實戰經驗，在貢獻國家的過程中較為得
心應手。
「從商非但為了賺錢，還可以透過個

人的實力，為社會、國家出一分力。」
胡劍江說，當日獲悉當選安徽省政協委
員時，感到很興奮，因政協的職能就是
向省政府提供意見，加上自己過去的從
商經驗，在外國政商界都結識了一批朋

友，在與他們接觸及經商的過程中，更
可以順道解釋國家的政策。他表示朋友
都愛好和平，不認同甚麼「中國威脅
論」，都認為透過軟手法讓外國更加了
解國家，可化解很多不必要的誤會。

讚猶印商愛國 視為「最大財富」
在外國生活多年，胡劍江強調「生活

時間越長，越令自己愛國」。家族從事
珠寶生意，胡劍江與猶太及印度商人都
有來往，稱讚他們都是優秀的民族，指
與他們交往的過程中，發現其民族情
懷、愛國之情相當濃厚，民族價值觀很
強，令自己亦覺得「民族價值是我們最
重大的財富，而且在擁有這筆財富時，
不單只掛在口邊，更加要身體力行，悉
心經營，讓這筆財富越來越大」。

「做實事」勿齋說 籲青年北上體會
對於如何培養年輕一代的愛國情懷，

胡劍江認為，一些似是而非、迷惑年輕
人思考的東西，需要小心處理，不利香
港及國家的事情，應該堅守立場。而以
「做實事」作為人生座右銘，胡劍江強
調，單是「說」所起的作用，遠不及親
身感受，例如透過內地遊學團、大學生
內地實習計劃等，讓年輕一代親身體
會，自我作出判斷。他相信年輕人的眼

睛都是雪亮的，均能獨立思考，親身體
會才是實際。
他認為，身為政協委員，建設國家除

了積極提案之外，辦實事亦同樣重要，
可善用政協身份為下一代做些實事，包
括安排大學及中學生去上海、深圳及廣
州，體驗國情，實地感受，「不要取第
三手訊息，單說只會流於空泛，實地了
解才能感動他們的心，讓他們知道國家
辦了甚麼實事，是否真正愛人如民。」

感動前輩提攜 盼秉承延續
對於自己這麼投入，無私貢獻安徽

省，胡劍江指這份衝勁完全是受到一批
政協前輩所感動，他表示該批老委員對
安徽省鞠躬盡瘁，相當投入政協工作，
「出錢、出心、出力，省內發生甚麼問
題時，都會不辭勞苦，實地考察，之後
再提案跟進。此外他們對新委員亦很着
緊，不時作出提點，以舊帶新，老委員
的付出實在令自己相當之感動。」不知
不覺，胡劍江已經從新委員變成老委
員，他希望自己秉承這個良好傳統，將
其延續下去。

■香港文匯報．人民政協專刊
記者 鄭治祖

愛國商人

內地居民收入增加，生活質素提升，旅遊
已成為一種潮流，而目前在中國服務業排名

前兩位的分別為旅遊和運輸服務，是具潛力的無煙工業。擔
任安徽省政協委員已有6年的胡劍江就認為，安徽省擁有深
厚文化底蘊及多個旅遊名勝，應該把握這些優良條件加以發
揮，向省外、國外宣傳，並做好基礎建設，發展旅遊業。

擁天然名勝列「世遺」
胡劍江指出，安徽省地靈人傑，又擁有眾多的天然旅遊名

勝：西遞、宏村名列世界文化遺產，而九華山、天柱山等亦
享負盛名。他認為安徽省旅遊基礎堅實，應該把握這優良條
件，將其好好發展，而自己早前在提案內也建議省政府加快
發展皖東北旅遊業。他憶述當年省政府安排政協委員，親身
到當地考察旅遊，給大家留下深刻印象，眾人都認為皖東北
的旅遊還有進步及發展空間。
他建議動員各方力量，加大投入，建設和改善旅遊景點及

配套，興建高檔酒店，吸引省內外、國內外遊客；綜合整治
景區內外環境，包括將破損的道路盡快維修、改善衛生；把
幾個城市的旅遊產品「打包」宣傳推銷，使其真正做好、做
大，讓旅遊業成為安徽經濟支柱產業，發揮品牌效應。

■香港文匯報．人民政協專刊記者 鄭治祖

擁底蘊宜增宣傳
改善基建拓旅業

獻策發展

▲胡劍江與好友、前扶輪社香港區總
監Alexander Mark出席活動。

▶胡劍江與好友、民建聯
議員陳恒鑌握手合照。

■胡劍江（右二）早前獲得十大傑出商人獎。

■胡劍江與曾德成合影。

國家發展挑戰多 有幸獻力感「浪漫」

■■胡劍江表示胡劍江表示，，有幸參有幸參
與國家發展與國家發展，，感到相當感到相當
「「浪漫浪漫」。」。圖為他與特圖為他與特
首梁振英合照首梁振英合照。。


